

# Wechsel bei Leseprojekt

**Maria Meyer gibt Leitung ab**



*Symbolisch* übergab Maria Meyer den Stab an Dorothee Imsieke und Heidrun Marz. Foto: Hans Schmutte  
hans Neuenkirchen-Vörden. Seit über zehn Jahren hat Maria Meyer das Projekt der Bürgerstiftung „Lesen von Anfang an“ verantwortlich aufgebaut und vorangetrieben. In einer Feierstunde, zu der Norbert Feldkamp als Leiter der Bürgerstiftung in das Café Wahlde eingeladen hatte, wurde die Leitung dieses Projektes nun Dorothee Imsieke und Heidrun Marz übertragen.

Friedhelm Biestmann, Wegbegleiter und Freund Maria Meyers, erklärte in seiner Laudatio, sie sei ein Glücksgriff für die Bürgerstiftung gewesen. Ohne sie als Hauptförderin und Initiatorin gäbe es „Lesen von Anfang an“ nicht. Unterstützt wurde sie unter anderen von Heiner Pohlmann. Er und Friedhelm Biestmann skizzierten die Entwicklung des niedersachsenweit bekannten Projekts.

Die erste Stufe der „Lesepyramide“ begann 2007 mit Lesebotschaftern und Vorlesepaten für Kleinkinder. 2017 wurde der Bau der Pyramide mit der fünften Stufe und der damit verbundenen Einbeziehung der Oberschule in das Projekt vollendet.

Maria Meyer bedankte sich bei allen, die sich von ihrer Begeisterung für das Lesen und Vorlesen haben anstecken lassen. Im Alter von 75 Jahren und nach über zehn Jahren Aufbauarbeit komme die Zeit der Erhaltung, Umgestaltung und Strukturierung. Das wolle sie Jüngeren überlassen. Sie werde aber weiterhin in Kindergärten und der Heimstatt vorlesen, weil es nichts Schöneres gebe, als in erwartungsvoll strahlende Kinderaugen zu schauen. Außerdem freue sich der anwesende Gatte August schon darauf, in Zukunft mit ihr mehr Zeit zu verbringen.

Ihre Behauptung: „Ich liebe Bücher“ zweifelte niemand der Anwesenden an. Schließlich ist die frühere Grundschulrektorin inzwischen selbst Autorin einiger Bücher (Oma und Jule, Ein Löwe auf dem Skateboard). Ihr Motto lautet: Kein Lesen ist der Mühe wert, wenn es nicht unterhält. Darum sei „Wer pupst denn da so schön?“ ihr Lieblingsbuch. Interessant und lustig, wecke es in jedem Kind die Lust zu lesen.

Ein messbarer Erfolg des Projektes „Lesen von Anfang an“ dürfte sein, dass die Büchereien in Neuenkirchen-Vörden sich über steigende Besucherzahlen freuen können.

Das Blockflötenquartett der Musikschule Neuenkirchen-Vörden unter der Leitung von Beate Böhm sorgte für die musikalische Begleitung der Feierstunde.